

Jeanne d'Arc – Eine meisterhafte Reiterin

Datum: 18. September 2023

Jeanne d'Arc, die legendäre französische Nationalheldin, ist nicht nur für ihre Rolle im Hundertjährigen Krieg bekannt, sondern auch für ihre beeindruckenden Reitkünste. Wie damals in Frankreich üblihc, hatte auch Jeanne d'Arc eine besondere Vorliebe für Ardenner Pferde und war im Besitz von mindestens fünf solcher Tiere war. Diese robusten und zuverlässigen Pferde waren bekannt für ihre Stärke und Ausdauer, Eigenschaften, die im Krieg von unschätzbarem Wert waren.

Jeanne d'Arc, geboren in Domrémy, einer ländlichen Gegend Frankreichs, kam früh in Kontakt mit Pferden. Diese Nähe zu Pferden in ihrer Kindheit könnte eine Grundlage für ihre späteren Fähigkeiten als Reiterin geschaffen haben. Historiker vermuten, dass Jeanne bereits in jungen Jahren das Reiten erlernte, eine Fähigkeit, die für ihre spätere militärische Karriere von entscheidender Bedeutung war. Ardenner Pferde, bekannt für ihre Robustheit und Zuverlässigkeit, waren im mittelalterlichen Kriegsführungskontext hochgeschätzt. Diese Rasse, die für ihre Kraft und ihr ruhiges Temperament bekannt ist, war ideal für die Anforderungen des Krieges. Dass Jeanne d'Arc fünf dieser Pferde besaß, unterstreicht ihre Wertschätzung für Qualität und Leistungsfähigkeit bei ihren Reittieren.

Jeanne d'Arcs Fähigkeiten als Reiterin waren außergewöhnlich. Zeitgenössische Berichte und Aufzeichnungen loben ihre Geschicklichkeit und ihr Selbstvertrauen im Sattel. Diese Fähigkeiten waren nicht nur für die Bewegung auf dem Schlachtfeld entscheidend, sondern auch ein wichtiges Element ihrer Führungsstärke und ihres charismatischen Auftretens.

Jeanne d'Arcs Reitkünste waren mehr als nur eine praktische Fertigkeit; sie waren ein Symbol ihres Mutes und ihrer Entschlossenheit. In einer Zeit, in der das Reiten als männlich dominierte Aktivität galt, brach Jeanne d'Arc mit traditionellen Geschlechterrollen und zeigte, dass Mut und Führungskraft keine Grenzen kennen. Jeanne d'Arcs Leidenschaft und ihre herausragenden Reitkünste sind ein faszinierendes Kapitel in der Geschichte dieser außergewöhnlichen Frau. Diese Aspekte ihres Lebens beleuchten nicht nur ihre militärischen Fähigkeiten, sondern auch ihre Verbindung zur ländlichen Kultur ihrer Heimat. Sie bleibt eine inspirierende Figur in der Geschichte, deren Mut und Geschick auch heute noch Bewunderung hervorrufen.

Kontakt: Marc Krämer, Historiker, www.jeanne-darc.de info@jeanne-darc.de Telefon: 0174 326 1 559